
臺北市文山社區大學 103 年第 1 期班代聯誼會會議紀錄 

一、會議時間：103 年 5 月 3 日（六）早上 9:30-10:00(室內)，10:30~13:00 仙跡岩踏查 

二、會議地點：景美國中多功能教室 

三、出席人員：社大班級及社團幹部代表共 84 位 

四、列席人員：文山社區大學校長鄭秀娟、主任秘書林惠珠、學務秘書邱惠儀、社區經理人楊欣儒、

行政秘書莊雅淇 

五、主持人：林惠珠     會議紀錄：楊欣儒 

六、報告事項 

1、 確認上次會議紀錄及執行情形(略) 

2、 103 年第 1 期校務報告(略) 

3、 103 年暑期課程團報注意事項(略) 

4、 103 年第 2 期秋季課程團報注意事項(略) 

5、 公民週及重要校務報告(略) 

6、 103 年第 2 期行政服務時間(略) 

七、班代意見及社大回覆： 

1. 「踩著心的節奏－與佛拉明哥共舞」班代：反應陳雅惠老師的鐘點費因未滿 20 位而打折，

對老師而言不是很公平，畢竟老師的教學不會因為人數較少而有所保留或不盡力。 

社大回覆：關於鐘點費調整事宜，已於一年前通過學程會議、課聘會及校務會議決議，102

年第 2 期即積極向老師宣導說明，除學術性課程維持 17 人的門檻，其餘提高至 20 人的門檻。

如此作法是回應教育局的補助款逐年減少的趨勢，加上近年有二代健保的支出，在考慮校務

的永續經營之下，鐘點費不得不依據人數作調整。在精算之後，如學費要完全支付開課成本，

班級人數必須達到 23~24 人。因此即便設了 20 人的門檻，社大仍必須設法支持課程的開設。

雖然如此，沿襲過往對於老師的尊重與肯定老師對教學品質的堅持，文山社大給老師的鐘點

費仍是全國最高的，而鐘點計算方式已清楚讓老師知道，請學員們放心。 

2. 「就是愛說日語進階 3」班代反應「元門太極拳三十八式入門 A」：這學期的上課場地由五

育館的廣場換至辦公室旁的風雨操場，該場地原本是設計作為備用停車場，是粗糙的水泥硬

鋪面。由於太極拳的動作與招式都會接觸地面，學員接觸地面時腳部感到非常不舒服，且腳

無法踢開、滑開，因此該場地不符合教學的需求。此外，由於該場地鄰近二胡班的教室，彼

此的音樂聲會相互干擾，不適合安排在相近的場地上課。如果是音樂的問題，學員會在使用

原場地的前提下跟老師協調音量的問題，若還有鄰居的反應的話，再換到替代場地。 

社大回覆：文山社大的教學場地是向景美國中租借而來，除了與景美國中維持良好互動，敦

親睦鄰向來為社大所重視。由於鄰近的住家多年持續向各方反應受到該班音樂聲的嚴重干

擾，均未能有妥善的解決方式，里長、教育局、景美國中也十分關心此事，如果社大不盡速

改善的話，這門課程可能被迫取消。這個替代場地雖然不盡理想，卻是景美國中校園內最佳

的替代場地，且社大也花了近六萬元的經費改善照明，造成學員不便之處我們在此致上十二

萬分的歉意。敬請班級師生凝聚意見後，再派代表與社大辦公室持續討論課程改善的其他方

案。 

3. 「退休族美術館趴趴走」班代：反應這學期開始取消考場的使用，室內課程必須改至晚間上

課，但因為只有使用兩次室內課程，希望請校方協助借用白天的教室。 

社大回覆：因為景美、木柵國中白天的場地無法使用，其他戶外課程如需要上室內課，也同

樣是改為晚間上課。但如果班級每學期只是一、二堂需使用白天場地，請老師務必於開學前



甚至投課時，事先向辦公室申請，我們會協調附近的里辦公室提供場地。 

4. 「台灣的古道深度探秘之旅 3」班代：本班校外教學需要租車，因為學員人數不足以租一輛

大巴，所以學員會帶親朋好友一起參加，但是本學期開始規定不能讓非社大學員參加，且校

外教學不接受旁聽。因崔老師下學期的課程是以較易行走的步道為主，請問下學期能不能開

放讓旁聽生參加校外教學的課程？ 

社大回覆：外縣市社大的意外事件當中，因有家屬與非社大的學員參加，責任難以歸屬，該

門課的教師更面臨法律訴訟，承受了非常大的壓力。臺北市教育局也再三提醒重視師生教學

安全，討論因應之道。請同學務必諒解如此作法是希望保障所有學員與教師的權益，校外教

學仍一律不開放旁聽，且嚴禁非本班學員參加。至於舊生因額滿無法報名的問題，我們已請

崔老師下一期多開一門課程。 

 

八、散會 (至 10：30) 

 

 


